

## Nombre de alumnos: Daniela Paola Sánchez Pastrana

Nombre del profesor: José Elías Martínez Cruz

Nombre del trabajo: Ensayo

Materia: Problemas Socioeconómicos Contemporáneos ASIÓN POR EDUCAR

Grado: 3

Grupo: "U"

## **TRANSCULTURACIÓN**

La transculturación a como mencionábamos es adoptar ciertas culturas o ideas de un pueblo, muchas veces como sociedad influye mucho el hecho de que tenemos más costumbre de otro país como el de nosotros mismo. Una de las consecuencias que se ha sufrido hoy en día por medio de la transculturación es que muchos países han perdido ciertos costumbres para adoptar otras, un ejemplo del lugar donde me crecí es que las personas ya no quieren hablar sus lenguas madres, la vestimenta de una persona indígena ya le da pena ponérselo y las tradiciones que normalmente habían se han ido perdiendo.

Hemos adoptado ciertas cosas de otros países, hasta en las comidas tradicionales que se hacen en otros lugares. Me acuerdo que una vez en Pichucalco vendían comida china son cosas insignificante pero que en si vienen a repercutir en nuestra sociedad dejando a un lado nuestra cultura. La moda también ha sido parte del cambio de ideas, cuantos jóvenes dejan de vestirse a como sus padres se lo enseñaron y quieren adoptar ciertas características de algún famoso o quieren verse como algún personaje en especial. El idioma se podría decir que es uno de los más afectados, realmente hablamos palabritas que son de otros lugares y que ni cuenta nos damos pero que ya adoptamos ese lenguaje.

Las tradiciones se han dejado a un lado, aquí en mi bello ixtacomitán me contaba mi papá que antes hacían la feria pero lo que más metían eran bailes folclórico o algún programa de la casa de la cultura, hoy han adoptados por hacerlo moderno con grupos grande y el programa ha variado mucho, realmente se ha dejado lo nuestro y se han enfocado en otras cosas de afuera cuando nuestro trabajo debería ser construir lo que estamos perdiendo.

No es malo adoptar ciertos patrones de otros estados, pues creo que todos como humanos queremos experimentar nuevas cosas, pero en realidad ha influido mucho porque se han olvidado de los nuestros. La cultura en realidad se está perdiendo y nosotros no estamos haciendo nada para volver a cultivarla, cuando vengamos a ver nuestros hijos van aprender otras cosas que no fueron enseñada por nuestros padres si no que la adoptamos por medio de las redes sociales o de otros lugares. Debemos de enfocarnos más en nuestro lugar de crecimiento y ver que tanto se ha perdido dichos valores para así volver a reconstruir lo que se está dejando a un lado.

La diferencia entre transculturación es que adoptamos ciertas características de otros países ya sea porque vivimos en ese lugar por un tiempo y nos acostumbramos o porque las aprendimos por alguna persona que tienen costumbres diferente. En cambio la

endoculturación es una experiencia de aprendizaje parcialmente consciente e inconsciente a través de la cual la generación invita, induce y obliga a que las generaciones más jóvenes adopten las formas de pensar y de las tradiciones que todos los días no son inculcados.

Por ejemplo en el lugar donde yo vivo se celebra el día del carnaval, mi papá me contaba que antes ellos salían a bailar pero eran más personas grandes que niños y que en todas las casas que pasaban le daban de comer, entonces hasta hoy se sigue haciendo esa tradición pero se ha ido perdiendo un poco puesto que los que estaban antes ya tienen una edad más avanzada, ya no es la misma alegría de los años en los que ellos participaban, toman o al momento de trenzar la cinta no te dan la oportunidad, entre otras cosas. Pero mi papá siempre nos llevaba a ver y como tengo un hermano menor que yo le gusta salir en eso, mi papá le ha dicho que puede participar porque es una costumbre que el pueblo tiene, pero siempre y cuando vaya a bailar no hacer cosas fuera de contexto. Es por eso que hasta el día de hoy los hijos de las personas son los que han sido inculcados para que no se pierda y la gente se siga divirtiendo aunque no es lo mismo de años anteriores pero ahí están reconstruyendo esa cultura que a veces han querido dejarla, de eso trata la endoculturación de reforzar por medio de generaciones anteriores la cultura que ellos experimentaron para que los jóvenes de hoy en día puedan seguirla y no dejarla.

Entonces se podría decir que una sociedad que cumpla el papel de endoculturación nunca perdería su esencia, puesto que todo necesitamos de esto. Hemos perdido muchas cosas valiosas por no reconstruir lo que nosotros hemos dejado, a los hijos de hoy en día ya no se les enseña su lengua madre porque para ellos es una vergüenza, etc., por eso nosotros como personas razonables debemos de aprender y reforzar por medio de nuestros hijos las cosas que se han dejado. Fortalecer cada una de nuestras raíces no menospreciándola si no sintiendo no orgulloso de lo que somos y de lo que nuestros padres nos heredaron. Seriamos un país rico en mucha diversidad y culturalmente con ideas bien planteadas.

La influencia indígena que yo he tenido, es que mi familia es adventista del séptimo día y desde chiquita yo crecí ahí, entonces ellos siempre me enseñaron que no debo de celebrar el día de muerto, puesto que no es parte de nosotros. Podemos ir a ver a nuestros familiares al panteón pero en esas fechas de celebración no.

Otra de las cosas es que por el lugar donde yo vivo un poquito mas arriba viven personas que hablan zoque, a veces me gusta escucharlo e incluso he aprendido algunas palabras que ellos mencionan. Nadamás que a ellos le da pena que alguien más los escuche pero cuando vienen

a comprar a la casa pues ya le pregunto ciertas cosas y me dicen su significado, es por eso que algunas cosas se aunque no le entienda su idioma.

Es un tema que tiene mucho que ver con la vida de las personas, en realidad no debemos de dejar nuestras culturas, es bueno aprender pero debemos enfocarnos en la nuestra y trabajar en lo que se ha dejado de hacer. Hasta podemos descubrir cosas nuevas que ni sabíamos de la nuestra.